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IFE, INE, INEC…

La propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador -de hacer reformas 
a la Ley Electoral, con repercusiones directas en el Instituto Nacional Electoral 
(INE), tiene más de bueno que de malo. Aclaro, no defiendo al Presidente, pues 
también ha tenido sus desatinos, sino a la propuesta que debió hacerse desde 

hace muchos años, pero que en aquellos tiempos de gloria del otrora poderoso e intocable 
PRI, y luego del PAN, a nadie convenía reducirles las aportaciones a los partidos políticos, 
ni mucho menos disminuir de 500, a 300 el número de diputados Federales, y de 128 a 96, 
senadores. Menos aún, eliminar los cargos plurinominales.

Prueba clara de que la propuesta caló hondo en los institutos políticos tan acostumbrados 
a las prebendas, es que ahora resulta que el agua y el aceite si se mezclan, formando un 
compuesto que en términos de química se llama emulsión. Pues esta emulsión la forman 
ahora el PRI, el PAN y el PRD, otrora tan antagónicos, por no decir, enemigos, los cuales 
han formado un bloque para oponerse a las reformas a la Ley Electoral, sabedores de que 
de lograrse, verían muy reducido el dinero que mes a mes reciben del INE, que dicho sea de 
paso, es un ente que también goza del privilegio que otorga el dinero del pueblo.

Ahora bien, lo que vale la pena analizar es qué tan efectivo puede resultar para la 
democracia (sistema que en México no existe, aunque sea la bandera de todo político) 
cambiarle el nombre a un instituto, si ya se vio que funcionan igual un IFE o un INE, pues 
invariablemente, los vicios en los procesos electorales, léase fraudes, siguen siendo una 
práctica común. Entonces sería lo mismo llamarle Instituto Nacional Electoral (INE) o 
Instituto Nacional Electoral y de Participación Ciudadana (INEC), como también propone 
AMLO, porque sus funciones estarían supeditadas –de todos modos- a uno de los tres 
Poderes del Estado, y no hay que quebrarse mucho la cabeza para saber a cuál, basta mirar 
hacia el reciente proceso electoral pasado en Quintana Roo para llegar a una conclusión.

Para mejor entendimiento, recordemos que la democracia, según el diccionario, es un 
sistema político que defiende la soberanía del pueblo y el derecho del pueblo a elegir y 
controlar a sus gobernantes, sin embargo, en México se defiende la soberanía de unos 
cuántos, concentrados en grupos de poder económico y político, y en lugar de que el pueblo 
controle a sus gobernantes, es el gobernante quien controla al pueblo. Mejor dicho, es el 
gobernante el que somete al pueblo, un pueblo que desafortunadamente, les aplaude a sus 
verdugos. Pero de estos aplausos hablaremos en nuestra próxima colaboración editorial.

ARTURO MÉNDEZ COCOM
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que lo integran, principal función del 
colegio de Jueces, A.c.: roberto Ariel chan

REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- Creado el 6 de no-
viembre de 2003, en ese enton-
ces con 21 integrantes, el Colegio 
de Jueces de Quintana Roo tie-

ne como principal función velar por todos y 
cada uno de sus miembros, y entre otras fa-
cultades, de acuerdo a sus estatutos, están, 
fomentar la superación académica a través 
de conferencias, cursos de actualización, di-
plomados, maestrías y doctorados; llevar a 
cabo asambleas especiales, a efecto de ana-
lizar las leyes que se están aplicando, con la 
finalidad, si fuere el caso, de proponer la im-
plementación de reformas para que la impar-
tición de justicia en Quintana Roo sea acor-
de a las necesidades reales.

Al informar lo anterior, el licenciado Ro-
berto Ariel Chan Balam, presidente del cita-
do Colegio, dijo que también se busca lograr 
el reconocimiento y respeto a la carrera judi-
cial, el respeto irrestricto a la autonomía ju-
dicial, así como la defensa y mejoramiento 
de los derechos y condiciones laborales.

En entrevista, el profesionista explicó que 
el Colegio cuenta con 69 jueces titulares en 
todo el estado, quienes se desempeñan en las 
diversas ramas del Derecho, es decir, penal, 
familiar, civil, mercantil y laboral.

Asimismo, señaló que si bien la agrupa-
ción se conformó el 6 de noviembre de 2003, 
fue hasta el 19 de marzo de 2019 cuando se 
protocolizó el Acta de Asamblea y se institu-
yó al Colegio como una Asociación Civil.

En cuanto a su función principal como 
presidente del Colegio, Chan Balam explicó 
que él es el representante legal de la Asocia-
ción, con facultades para hacer cumplir los 
estatutos y las decisiones de las asambleas 
de los asociados, y todas aquellas que sean 
necesarias para cumplir con los objetivos de 

la misma, además de convocar y presidir las 
asambleas ordinarias y extraordinarias que 
se requieran, debiendo ser cuando menos 
tres asambleas ordinarias por año, así como 
llevar a cabo la elección de consejero juez.

Antes de ocupar la presidencia del Cole-
gio de Jueces, Roberto Ariel Chan Balam se 

Velar por toDos 
los MieMBros

Además, fomentar la superación académica, 
a través de conferencias, cursos de actualización, 
diplomados, maestrías y doctorados.
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desempeñó de manera ininterrumpida en el 
Tribunal Superior de Justicia del Poder Judi-
cial del Estado, desde el 2 de mayo de 2005; 
así también, fue Actuario adscrito al Juzgado 
Civil de Primera Instancia del Distrito Judi-
cial de Cozumel, y ha tenido también los si-
guientes cargos:

Actuario adscrito al Juzgado Tercero Civil 
de Primera Instancia de Cancún. 

Secretario Proyectista adscrito al Juzgado 
Cuarto Civil de Primera Instancia de Cancún.

Secretario de Juzgado, en funciones de 
Juez, del Juzgado Cuarto Civil de Primera 
Instancia de Cancún.

Secretario de Juzgado, en funciones de 
Juez, del Juzgado Primero Mercantil de Pri-
mera Instancia de Cancún.

A partir del día 10 de junio de 2013, funge 
como Juez titular del Juzgado Primero Mer-
cantil de Primera Instancia del Distrito Judi-
cial de Cancún

“En julio de 2013, dada la reforma al Có-
digo de Comercio, en el cual se instauraron 
los Juicios Orales Mercantiles, se me facultó 
también como Juez Oral Mercantil”, subra-
yó el abogado.

Entre otros reconocimientos, Chan Balam 
cuenta con una Certificación de Litigio Es-

tratégico de Protección Internacional de De-
rechos Humanos, impartido por el Instituto 
Interamericano de Responsabilidad Social y 
Derechos Humanos y el Instituto de Dere-
chos Humanos de la Facultad de Ciencias Ju-
rídicas de la Universidad Nacional de la Pla-
ta, llevado a cabo en Cancún, San José, Costa 
Rica, y Washington D.C.

También tiene estudios de Postgrado, como 
son, Maestría en Derecho Procesal Civil; 
Maestría en Derecho Judicial, impartida por 
la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatu-
ra del Poder Judicial del Estado de Quintana 
Roo, y Doctorado en Derechos Humanos.
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Los juzgadores se 
reunieron con el objetivo 
de unificar criterios 
para garantizar el 
acceso a la justicia 
sin discriminación y 
con total apego a los 
protocolos de actuación.

loGra poDer JUDicial 
iMportantes acUerDos entre 

JUeces FaMiliares Y penales

REDACCIÓN FQ

CHETUMAL.- En las instalaciones 
de la Escuela Judicial, la Magistra-
da Teresa de Jesús Villa Velasco re-
cibió a Juezas y Jueces de los Dis-

tritos Judiciales de Chetumal, Felipe Carrillo 
Puerto y José María Morelos para el desarrollo 
de la 3ra. Mesa de Trabajo, en la cual los juzga-
dores penales y familiares se reunieron con el 
objetivo de unificar criterios para garantizar el 
acceso a la justicia sin discriminación y con to-
tal apego a los protocolos de actuación. 

Es por ello que la titular de la Unidad de De-

rechos Humanos, Norma Leticia Cano Hernán-
dez, presentó a las y los operadores de justicia 
las “Herramientas para Juzgar con Perspecti-
va de Infancia y Adolescencia”; un compendio 
de protocolos y cuadernos de jurisprudencia 
integrados por la Magistrada Mariana Dávila 
Goerner, titular de la Séptima Sala Especializa-
da en Materia Familiar y Familiar Oral, con el 
propósito de auxiliar a los jueces en los casos 
que involucren niñas, niños y adolescentes.

Por otra parte, el titular de la Unidad de 
Asuntos Jurídicos, Juan Carlos Robertos, pro-
cedió a la presentación del Proyecto con el Do-
cumento Orientador en Materia de Órdenes y 
Medidas de Protección, así como de las Obli-
gaciones de las Autoridades en materia de Ór-
denes de Protección y el análisis de criterios 
ante los obstáculos de la aplicación de la ley 
vicaria. Con diálogo y la participación de las y 
los jueces, concluyen los trabajos de estas Me-
sas de trabajo previamente desplegadas en los 
Distritos Judiciales de Cancún y Solidaridad.
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AnAlizAn profesionistAs en 
derecHo, efectos del proyecto 
tren mAyA y su impActo en el 

desArrollo reGionAl

Convocado por la Barra 
Mexicana, Colegio de 
Abogados, capítulo 
Quintana Roo, que preside 
la licenciada Sandra 
Fuentes Lunfán.
REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- A través del Seminario 
Permanente “Tren Maya y Desa-
rrollo Regional”, convocado por la 
Barra Mexicana, Colegio de Abo-

gados, capítulo Quintana Roo, que preside la 
licenciada Sandra Fuentes Lunfán, profesio-
nistas en Derecho hicieron un análisis de este 
proyecto del gobierno Federal, en reunión en la 
que consideraron que el tema requirió de más 
consultas entre los diferentes sectores de la po-
blación, en virtud de que si bien generará bene-
ficios económicos y turísticos, también es cier-
to que traerá serias repercusiones, no sólo en 
materia ambiental, sino también en la afecta-
ción a los vestigios arqueológicos y el modo 
de vivir de las comunidades indígenas por don-
de pasará la vía.

Dicho seminario se realizó en la Sala “Ma-
ría Teresa Castro Ríos”, del edificio del Po-
der Judicial del Estado, con la asistencia de 
la licenciada Claudia de Buen Unna, presi-
denta nacional de la Barra Mexicana, Cole-
gio de Abogados, y del licenciado Aldo Saúl 
Muñoz López, Magistrado numerario del Tri-
bunal Unitario de Tepic, Nayarit, y durante el 
cual, los participantes dieron su punto de vista 
sobre este proyecto, sobre todo en el aspecto 
del impacto ambiental en la región, pues hay 

   Avenida Chemuyil Smz 70, mz 16 lt 15, 
La Toscana, Playa del Carmen, México.
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serias afectaciones en cenotes y cuevas ances-
trales, además de las consecuentes afectacio-
nes a los vestigios arqueológicos y en el modo 
de vivir de los pueblos originarios.

En este marco, consideraron importan-
te que antes de iniciar esta obra se consulta-
ra a otros sectores de la población, sobre todo, 
en aquellos en los que tiene impacto directo 
dicho proyecto, el cual es considerado como 
emblemático del actual gobierno Federal.

Asimismo, lamentaron que durante el desa-
rrollo de los trabajos, los cuales van muy avan-
zados, el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) solamente hable de cuántos si-
tios arqueológicos se ubican en el área de in-
fluencia de los cinco estados (Chiapas, Tabasco, 
Campeche, Yucatán y Quintana Roo) por donde 
pasarán las vías del tren, pero no habla del res-
cate de las antigüedades ahí encontradas, ni de 
los monumentos que en su época construyeron 
los habitantes de dichas regiones, como los ma-

yas, cuyo legado es muy amplio en la penínsu-
la de Yucatán.

En este contexto, los profesionistas opina-
ron que el proyecto tiene mucha opacidad, pues 
no es clara la intención que se argumenta, en 
el sentido de impulsar el desarrollo regional, 
pero sobre todo, porque el INAH “no tiene nin-
gún plan para detener esta invasión a los vesti-
gios arqueológicos de la zona y sólo se dedica 
a recoger y recabar datos de lo que ahí encuen-
tran”, a lo que se suma la grave afectación a los 
mantos acuíferos, dado que la península tiene 
muchos cenotes y ríos subterráneos.

Los participantes en dicho seminario acla-
raron que no están en contra del proyecto del 
Tren Maya, pero si consideran necesario que 
antes de iniciar debieron realizarse consultas 
profundas, no sólo entre quienes están direc-
tamente involucrados en el tema, sino en to-
dos los sectores en los que existen repercusio-
nes por la obra.
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Esto, a través de 
Mecanismos Alternativos 
de Solución de 
Controversias.

SINDICATO DE CHOFERES TAXISTAS 
Y SIMILARES DEL CARIBE

“ANDRÉS QUINTANA ROO”

A LOS INTEGRANTES DE LA REVISTA 
FUSIÓN Q 

POR SU DESTACA LABOR DURANTE 
UNA DÉCADA Y DESEA QUE SIGAN 

CONSECHANDO ÉXITOS

Felicita

la MeDiación 
priVaDa, el sisteMa 
para tener acceso 

áGil a la JUsticia

REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- Contemplada como el 
sistema dirigido a la sociedad para 
tener acceso ágil a la justicia, sin 
necesidad de llegar a un juicio, la 

mediación privada es un procedimiento vo-
luntario mediante el cual las personas, con el 
apoyo de un Mediador Privado, pueden co-
municarse y negociar para encontrar de ma-
nera amigable y satisfactoria la solución le-
gal a su problema de carácter Civil, Mercantil 
o Familiar.

A fin de difundir la importancia de esta mo-
dalidad, los licenciados, Armando Ruiz Gue-
rra y Virginia Saint Paul, quienes forman par-
te de los 10 mediadores privados en Quintana 
Roo, han participado en sendas conferencias, 
el primero en la Universidad La Salle, y la se-
gunda en la Universidad de Oriente, donde 
hablan de la importancia de este sistema, me-
diante el cual las controversias de diversas ín-
dole se pueden resolver a través de sesiones 
en las que ambas partes pueden llegar a un 
arreglo, sin tener que recurrir a un juicio legal 
desgastante, física, emocional y muchas ve-
ces económicamente.

Ruiz Guerra señaló que esta modalidad, 
aplicable en conflictos de carácter familiar, 

civil, laboral, e incluso escolar, tiene el ob-
jetivo de impulsar un acercamiento entre las 
personas envueltas en una controversia, ayu-
darlas a clarificar e identificar intereses, y ne-
gociarlos, a fin de llegar a un acuerdo satis-
factorio para ambas partes.

En su participación en la Universidad La 

Salle, durante la clausura de un diplomado 
dirigido a asesores de Bienes Raíces, el pro-
fesionista explicó que este sistema también 
puede utilizarse para realizar contratos de 
arrendamiento, a fin de evitar futuros conflic-
tos, en virtud de que el documento firmado 
adquiere el carácter de cosa juzgada.

Por su parte, Virginia Saint Paul, en plática 
con estudiantes de la Universidad de Oriente, 
en la que participó también el licenciado Ro-
berto Cruz Cardona, coordinador en la zona 
norte de la Unidad de Certificación y Media-
ción Privada del Centro de Justicia Alternati-
va del Poder Judicial del Estado,  subrayó que 
dicha modalidad no sólo contribuye a resolver 
un conflicto entre dos partes, sino que “ayuda 
a organizar el futuro de las personas, pues al 
estar frente a frente pueden resolver sus dife-
rencias de forma rápida y satisfactoria, lo cual 
puede lograrse en una o varias sesiones, aun-
que en ocasiones sea necesario apoyarse con 
otros profesionistas, como psicólogos o peri-
tos en determinada materia”.

En Quintana Roo existen diez profesionis-
tas certificados como Personas Mediadoras 
Privadas, entre ellos, Armando Ruiz Guerra, 
Marcos Basilio Vázquez, Vladimir Ruiz Va-
llejo, doctora Virginia Saint Paul, doctor Car-
los Rodolfo Yáñez Peralta, licenciada Isabel 
Nefertyti Rosado González, licenciada Li-
zzie Fabiola Villanueva Acevedo, licencia-
da Claudia Sahagún Nuño, licenciada Nancy 
Arely Soberanis Martín y el licenciado Ma-
nuel Salinas Monroy, quienes fueron evalua-
dos de dos formas, una escrita y otra prácti-
ca, obteniendo los mejores promedios, lo que 
derivó en su nombramiento y reconocimien-
to como tales.
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Que evitaría un juicio largo y extenuante, como 
ocurría con el procedimiento tradicional ante las 
Juntas de Conciliación y Arbitraje.

centro de conciliAción 
lABorAl, instAnciA pArA 

resolver en formA rápidA 
conflictos oBrero-pAtronAles

REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- Derivado de la refor-
ma a la Ley Federal del Trabajo 
(LFT), el Centro de Conciliación 
Laboral del Estado de Quintana 

Roo (CCLQROO), surge como la instancia 
para resolver conflictos obrero-patronales 
en muy corto tiempo, pues en sólo 45 días, 
las partes pueden llegar a un arreglo, con lo 
que se evitaría un juicio largo y extenuante, 
como ocurría con el procedimiento tradicio-
nal ante las Juntas de Conciliación y Arbi-
traje, en las que un juicio puede durar desde 
cinco, hasta 20 años.

Al respecto, la licenciada Guillermina 
Corona Trujillo, directora general de dicho 
centro, explicó que, “en el procedimiento 
tradicional o anterior a la reforma, los juicios 
eran muy tardados y podían durar en ciertos 
casos hasta 20 años, en los cuales probable-
mente el trabajador o el patrón no iba a salir 
beneficiado, pero cuando se realiza la nue-
va reforma de justicia laboral surge la nece-
sidad de que previo al procedimiento judi-
cial se establezca la conciliación, a efecto de 
que no se llegue a un litigio, ya que mediante 
los servicios del CCLQROO, las partes pue-
den conciliar y arreglarse antes de entablar-
se un juicio”.

Por eso, agregó, se establece esta instan-
cia prejudicial obligatoria e indispensable, 
es decir, hay que pasar por el Centro de Con-
ciliación Laboral antes de llegar un proce-
dimiento judicial, salvo algunas excepciones 
que marca la ley, y tan sólo en este primer 
año se han resuelto más de 15 mil casos, lo-

grando recuperar a favor de los trabajadores 
más de 190 millones de pesos.

Señaló que hasta antes del 2 de noviembre 
de 2021, los juicios laborales se ventilaban en 
las Juntas de Conciliación, y si bien las que 
siguen vigentes aún se atienden en esas ins-
tancias, a partir del 3 de noviembre del mis-
mo año se crea el CCLQROO, y es a través de 
este nuevo sistema mediante el cual las par-
tes en conflicto pueden llegar a un arreglo sin 
necesidad de un procedimiento agotador, en 
el que en ocasiones alguna de las partes ter-
minaba abandonando el caso, o moría, dán-
dose situaciones en las que tuvieron que ha-
cerse procedimientos de sustitución procesal, 

o bien de beneficiaros, para ver quién conti-
nuaba con el procedimiento, en el caso de que 
fuera el trabajador el fallecido.

Por otro lado, añadió Corona Trujillo, al 
ser este Centro un organismo que se dedica 
sólo a llevar a las partes a un arreglo en co-
mún, sin que intervenga una cuestión econó-
mica, no puede pensarse en actos de corrup-
ción, además de que los trabajadores tienen 
salarios dignos, lo que evita que caigan en 
este tipo de situaciones.

Asimismo, dijo que el CCLQROO cuen-
ta con 110 empleados en todo el estado, sien-
do el del municipio de Benito Juárez el más 
grande, seguido del de Solidaridad, y el más 
pequeño, pero no menos importante, el de 
Othón P. Blanco.

Por su parte, la licenciada Cristina Sch-
midt López, conciliadora del Centro de Con-
ciliación Laboral en el municipio de Benito 
Juárez, informó que en el marco de la cele-
bración del primer aniversario de la creación 
de este Centro, se organizó la Primera Se-
mana de la Conciliación, en la que partici-
paron abogados litigantes, empresarios, pa-
trones y trabajadores, la cual se realizó en 
la Universidad Autónoma de Quintana Roo 
(UAQROO), con una asistencia de entre 50 
y 60 personas.

Explicó que dicho evento fue para dar a 
conocer de qué se trata la conciliación preju-
dicial, esto como parte del primer aniversa-
rio de este centro en Quintana Roo, que fue 
creado el 3 de noviembre de 2021, y de esta 
manera promover el trabajo que se realiza 
para que la gente lo conozca y pueda acudir 
para utilizar los servicios.

Las delegaciones del Centro de Concilia-
ción Laboral se ubican, en el municipio de 
Benito Juárez, en avenida Coba, Superman-
zana 22; en Playa del Carmen, Avenida Tec-
nológico, Manzana 6, Supermanzana 75, y 
en Othón P. Blanco, en Avenida 5 de Mayo, 
esquina con Carmen Ochoa de Merino.
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Nuestra tarea es formar futuros profesionistas, pero 
también nos preocupa la sociedad, por eso buscamos 
acercamientos con cámaras o asociaciones, señala el 
rector de la UO, Miguel Ángel Díaz.

firmAn convenio de colABorAción, 
cAnAcintrA y universidAd de oriente

REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- La Cámara Nacio-
nal de la Industria de Transfor-
mación (Canacintra) y Universi-
dad de Oriente (UO) firmaron un 

convenio de colaboración mediante el cual 
se otorgarán becas y descuentos a miembros 
de dicha cámara, a sus hijos o a sus familia-
res, con lo que se busca aprovechar las áreas 
de preparación y capacitación que ofrece 
esta casa de estudios.

El documento fue firmado por Juan Car-
los Bernal, presidente de la Canacintra, de-
legación Cancún, Miguel Ángel Díaz, rector 
de la UO, y José Reyes Mendoza, director 
de Posgrados de la misma institución educa-
tiva, en un evento realizado en céntrico ho-
tel de esta ciudad.

Durante la reunión, Miguel Ángel Díaz 
puso a disposición de los miembros de la Ca-

nacintra, cursos y talleres de capacitación, en 
virtud de que la UO está consciente de que el 
sector empresarial necesita de personal me-
jor preparado para laborar en las diferentes 
ramas productivas de esta ciudad.

En este sentido, anunció la puesta en mar-
cha de cursos de idiomas (inglés, francés, y 
otros) en el que pueden participar miembros 
o familiares de los afiliados a la cámara, e in-
cluso, recomendados de la misma, a quienes 

se les dará precios accesibles.
“En esta universidad tenemos la tarea de 

formar a futuros profesionales, pero también 
nos preocupa la sociedad, por esto nos acer-
camos a este tipo de asociaciones, cámaras o 
grupos, con el fin de ofrecerles nuestros pro-
ductos, para que en caso de que requieran es-
tudiar alguna maestría o doctorado, se acer-
quen a nosotros para brindarles la asesoría 
necesaria”, subrayó el rector.

participa personal Del poDer JUDicial 
en plática JUríDica soBre las nUeVas 

MascUliniDaDes
REDACCIÓN FQ

CHETUMAL.- Con la ponencia del Magis-
trado José Luis Zayas Roldán, adscrito al Se-
gundo Tribunal Colegiado del Vigésimo Sépti-
mo Circuito en el Estado de Quintana Roo, se 
llevó a cabo en el Auditorio de la Escuela Ju-
dicial la plática jurídica: “Nuevas Masculinida-
des”, dirigido a servidores públicos del Poder 
Judicial del Estado de Quintana Roo y públi-
co en general.

La Consejera Ciudadana María de Gua-
dalupe Angélica Chan Flores, indicó que ésta 
plática se llevó a cabo con motivo del Día In-
ternacional del Hombre y en el marco de las ac-
ciones por el Día Internacional para Eliminar 
la Violencia contra la Mujer, con el objetivo 

de crear conciencia sobre la importancia de las 
nuevas masculinidades, que fomentan el respe-
to y reconocimiento de la Mujer, la correspon-
sabilidad personal, familiar y laboral y que con-
tribuyen a eliminar las actitudes que conducen 
a la violencia de género.
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presentan ManUal 
De arGUMentación 

e interpretación 
JUríDica

La publicación transita 
por los temas más 
importantes en materia 
de argumentación 
jurídica, sin dejar de 
lado el papel que tiene la 
interpretación judicial 
como parte esencial del 
Derecho.
REDACCIÓN FQ

MÉRIDA, YUC.- Duran-
te la presentación de la obra  
“Manual de Argumentación 
e Interpretación Jurídica” del 

autor Óscar Leonardo Ríos García, la Ma-
gistrada Primera de la Sala Colegiada Pe-
nal y Civil, Graciela Alejandra Torres Gar-
ma resaltó que a través de siete capítulos, la 
publicación transita por los temas más im-
portantes en materia de argumentación jurí-
dica, sin dejar de lado el papel que tiene la 
interpretación judicial como parte esencial 
del Derecho.

“Esta obra será de gran utilidad para el 
ejercicio de la profesión jurídica, desde los 
estudiantes que les da a conocer de mane-
ra ágil cómo deben defender una postura, 
el enfoque docente del litigio y la optimiza-
ción de las labores jurisdiccionales”, afirmó 

la Magistrada al dar la bienvenida a juezas, 
jueces, directores de las universidades y es-
tudiantes del Derecho que se dieron cita en el 
auditorio "Víctor Cervera Pacheco" del Tri-
bunal Superior de Justicia.

Torres Garma recalcó ante la audiencia 
el compromiso del Poder Judicial y el presi-
dente Magistrado Mario Alberto Castro Al-
cocer con la permanente actualización y pro-
fesionalización de las personas del servicio 
público para dar cada vez un mejor servicio 
a los justiciables, que sea más cercano a la 
ciudadanía y que impulse también las mejo-
res prácticas en el ejercicio del derecho para 
quienes participan en la profesión.

Óscar Leonardo Ríos García, es licencia-
do en Derecho por la Universidad Marista de 
Mérida; Maestro en Defensa Administrativa 
y Fiscal por la Universidad Anáhuac-Mayab, 

con estudios en la Universidad de Alicante, 
España y la Universidad de Palermo, Italia.

Su práctica profesional se ha desarrollado 
tanto en el sector público como en el priva-
do. En mayo de 2019 ingresó al Poder Judi-
cial de la Federación donde trabajó en el Tri-
bunal Unitario del Décimo Cuarto Circuito 
(Yucatán) y actualmente labora en la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación, adscrito a 
la Primera Sala en la Ponencia de la Ministra 
Ana Margarita Ríos Farjat.

Con un sentido práctico, la obra nos acerca 
a la estructura y el método jurídico que deben 
seguir los abogados, temas que fueron resalta-
dos en la disertación de la obra de Ríos Gar-
cía, donde también participaron el Magistra-
do en retiro, Luis Felipe Esperón Villanueva, 
el abogado  Luis David Coaña Be y Nicte Há 
Chacón Romero, como moderadora.

recupera fGe Quintana roo millones de pesos a favor 
de las víctimas a través de Justicia Alternativa

REDACCIÓN FQ
CANCÚN.- La Fiscalía General del Estado de Quintana Roo, encabezada 

por Óscar Montes de Oca, informa que el Centro de Justicia Alternativa Penal 
(CJAP) recuperó 4 millones 553 mil 913 pesos a favor de las víctimas por con-
cepto de reparación del daño en el mes de octubre del presente año.

Durante este periodo, el Centro de Justicia Alternativa Penal recibió 424 expe-
dientes derivados del Ministerio Público, de los cuales se realizaron 241 acuer-
dos reparatorios, mismos que, con base en el diálogo entre los ciudadanos invo-
lucrados en una controversia penal, lograron resolverse sin llegar a un juicio.

Este tipo de justicia, considerada en el Código Penal, permite a los involucra-
dos en una carpeta de investigación buscar un arreglo sin necesidad de llegar a 
una sentencia, lo que posibilita una procuración de justicia pronta y expedita.

A través de los acuerdos reparatorios, celebrados con base en los Mecanismos 
Alternos de Solución de Controversias en materia penal, se pudo dar atención a 
un total de dos mil 315 personas en toda la entidad.

El Centro de Justicia Alternativa Penal de la Fiscalía General del Estado de 
Quintana Roo, pone a su alcance el micrositio: www.fgeqroo.gob.mx/portal/jus-
ticiaalternativa,  un espacio virtual de consulta para la ciudadanía.
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‘A lA orillA del cielo’ encuentro de escritores del sur

cancún, DeBaJo De la  
MeDia nacional en  

inciDencia De 
Delitos: ineGi

REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- Si bien la extorsión, 
el robo y el asalto a negocios si-
guen siendo los delitos que más 
aquejan a los empresarios loca-

les, la incidencia delictiva en este centro 
de recreo se mantiene por debajo de la me-
dia nacional, según datos dados a conocer 
por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), tomando como refe-
rencia información proporcionada en base 
a encuestas realizadas entre dueños de  
negocios.

En reunión con miembros de la Cámara 
Nacional de la Industria de Transformación 
(Canacintra) delegación Cancún, que presi-
de Juan Carlos Bernal, Karla Victoria Mo-
reno, jefa del Departamento de Estadísti-
cas Económicas del INEGI, mencionó que 
la información que proporcionan los empre-
sarios durante las encuestas sirven para que 
las instancias públicas determinen estrate-
gias para enfrentar la inseguridad , pues éste 
es el principal problema que sigue afectando 
al país, y tan sólo en 2021, el 24.6 por cien-
to de los establecimientos fueron víctimas de 
algún tipo de delito. 

En este sentido, señaló que los datos que 
proporcionan los empresarios sirven tam-
bién para medir el grado de confianza que 
se tiene en las autoridades encargadas de la 

REDACCIÓN FQ

BACALAR.- En la Casa Interna-
cional del Escritor de Bacalar, 
se realizó el encuentro litera-
rio “A la orilla del cielo”, pro-

tagonizado por autores del sur de Quin-
tana Roo.

El evento, organizado por el ICA, fluyó 
a tono con las políticas públicas que aban-
dera la gobernadora Mara Lezama, donde 
se incluyen lecturas de poemas y cuentos, 

reflexiones sobre la creación literaria e in-
tercambios de opiniones estéticas entre los 
escritores.

Participaron en esta experiencia Ra-
món Iván Suárez Caamal, Rodolfo Novelo 
Ovando, Norma Quintana Padrón, David 
Ortiz, Lenny García, Alfredo Yánez, Sau-
lo Aguilar Bernés, René Alberto Vera Con-
treras e Irlyan Hernández.

Igualmente leyeron sus textos Alma 
Rosa Freyre, Ever Canul Góngora, Karla 

Gamboa y Silvia Hernández, ante un pú-
blico atento, con la intención de que la lite-
ratura prevalezca como una seña de identi-
dad generada desde el arte.

En este contexto, la directora general 
del ICA Lilian Villanueva agradeció este 
tipo de actividades que fomentan la lectu-
ra y la literatura, en la línea del gobierno 
de Mara Lezama de fortalecer y transfor-
mar el tejido social a través del bienestar y 
el desarrollo.

seguridad, además de que este problema ha 
obligado a los inversionistas a establecer me-
didas de protección en sus negocios, lo que 
eleva el costo de su operación.

Sabemos, dijo, que las unidades económi-
cas siguen siendo victimizadas por la delin-
cuencia, según nos arrojan las cifras negras, 
en las que se aprecia que el mayor porcenta-
je de los delitos no son denunciados, debido 
a la desconfianza en las instancias responsa-

bles de la seguridad.
Tras señalar que las grandes y medianas 

empresas han sido las más afectadas por la 
inseguridad, la funcionaria del INEGI resaltó 
la importancia de que el sector empresarial, 
en este caso, los industriales, participen en 
las encuestas que realiza cada dos años esta 
dependencia, ya que la información que pro-
porcionan son de utilidad para las dependen-
cias correspondientes.

Karla Victoria Moreno, jefa del Departamento de Estadísticas Económicas del INEGI.

inclUYe 
lecturas 
de obras y 
reflexiones 
sobre la 
creación 
literaria 
en la Casa 
Internacional 
del Escritor de 
Bacalar.
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‘pat Boy’, enalteciendo 
la lengua maya

PoR omAR CAPIstRáN 

FELIPE CARRILLO PUERTO.- Re-
cientemente se dio a conocer que su 
trabajo forma parte de la última pe-
lícula de Marvel "Wakanda Fore-

ver". Noticia que lo puso "en los cuernos de 
la luna", sin embargo, esto sólo es un pequeño 
reconocimiento al gran esfuerzo y tesón  de 
Jesús Cristobal Pat Chable, “Pat Boy”.

Nacido en José María Pino Suarez, muni-
cipio de Felipe Carrillo Puerto en Quintana 
Roo,  cuenta ya con 5 discos  y continua fir-
me en su búsqueda de revitalizar su lengua 
materna haciendo lo que más le gusta: escri-
bir sus propias canciones y compartirlo con 
sus seguidores haciendo que más jóvenes y 
adultos se interesen en la lengua Maya por 
medio de sus canciones y ritmos que hacen 
llamativos cada una de sus canciones.

Jesús Cristóbal Pat Chablé, nació el 24 de 
diciembre 1991. Su inquietud por la música 
y orgullo por sus raíces mayas lo llevaron a 
fusionar la lengua maya con el rap y el hip 
hop y hoy en día es reconocido intencional-
mente como el creador de este género, cuen-
ta con la simpatía de miles de seguidores.

Actualmente vive en la comunidad de 
José María Pino Suárez, donde ya cuenta 
con estudio de grabación, de padre y madre 
mexicanos nacidos en la zona maya del esta-
do de Quintana Roo.

Empezó a cantar a los 13 años, en el año 
2005 con el grupo llamado Los viernes 13 
con ritmos de rap, hip-hop, regaeeton y cum-
bias, llegando a grabar un sencillo que nunca 
se dio a conocer de manera masiva, sólo en-
tre amigos y familiares.

En 2007 se mudó a Felipe Carrillo Puerto, 
conoció a nuevos muchachos y formaron un 
grupo llamado Los mental squad. En este gru-
po participó su hermano “Ap-c el aldeano”.

 Juntos se desenvolvieron a lo largo de este 
municipio y lograron grabar un disco que se 
tituló “Que siga solo” el cual se difundió en 
2008 por medio de celulares y radios locales.

En 2009 inicia su carrera como solista des-
de su lengua materna el maya yucateco, crea 
contenidos musicales en rap fusionado con gé-
neros como lo son: Reggae, Pop, Reggaetón.

 Enfoca su trabajo en el fortalecimiento 
de la lengua maya, elige su nombre artístico 
como “Pat Boy”, ya que en la lengua de sus 
ancestros Pat refiere a la acción de darle for-
ma a algo o crear algo nuevo al igual que es 
una manera de rendir tributo al luchador so-
cial Jacinto Pat. 

Mientras que Boy marca la aspiración de 
difundir más allá de las fronteras las aportacio-
nes creativas de la comunidad maya hablante. 

Co-fundador y Productor de ADN Maya 
Producciones. 

Gestor y Productor del Festival Ko’one’ex 
K’aay Rap Ich Máaya en Pino Suarez, mu-
nicipio de Felipe Carrillo Puerto, Q.ROO. 
Encuentro cultural que busca ser un espacio 
para fortalecer los procesos creativos de los 
jóvenes creadores en lenguas indígenas. 

Creador y Facilitador del proyecto Rap 
Ich Máaya T´aan, es una metodología de tra-
bajo dirigido a las infancias y juventudes bi-
lingües (Maya - Español) orientado a promo-
ver la práctica de la lengua en maya a través 
de la improvisación y rima del rap. 

Presentaciones recientes  
2017  - Concierto Muul Pax con la Or-

questa de Cámara de Mérida. 
2018  - Vaquería Yucateca en San Francis-

co, California, Estados Unidos de América 
2018 - Calakmul Fest, Campeche 
2018 - Urban Fest en el Centro Peniten-

ciario de Mérida, Yucatán 

2018 - 3ERD ANNUAL WEAVING WORD 
AND RHYMES en Los Angeles California 

2018 - Quinto Festival del Papalote en 
Monte Blanco, Veracruz 

2018 - Mérida Cultural, Cerca de ti Una 
Fiesta Cultural Por Toda la Ciudad 

2018 - feria internacional del libro  
de Guadalajara 2018 

- Presentación con el grupo de jazz 
PARTNERS IN TIME Mérida Yuc.                          

2018 - Primera cumbre latino ameri-
cana del rap voces del hip hop, Morelia  
Michoacán 

2018  - Participación en el comercial Raza 
de Bronce Cerveza Victoria                                                                      

2019  - Arizona   EE.UU                                                                                                                         
2019 - Festival Internacional Cervantino, 

Guanajuato  
2019  - Festival Cumbre Tajín, Papantla, 

Veracruz 
2020  - Carnaval de Chetumal. Caribe y 

Reggae 
2020  - Noche de las ideas. Ser y Estar 

Vivo, Museo Universitario del Chopo, Ciu-
dad  de México 

2021  - Concierto “Mu’uk’a’ano’on: un 
homenaje a la creatividad maya”  9º Feria 
Internacional de la Lectura Yucatán, Méri-
da, Yucatán. 

2022  – Festival Maaya Miatsil Yéetel 
Kuxtalil, PORTLAND, OR.   

2022 - Google for México, museo del pa-
palote del niño, ciudad de México. 

2022 – Ganador de tradiciones y nuevas 
rolas, creación música y Lírica, convocato-
ria Chapultec. 

2022 - Premio Lingua Pax, Barcelona, 
España. 

2022 - Soundtrack para Black Panther 
2, Wakanda Forever, music from and ins-
pired by “Laayli´kuxa´ano´one” AND 
Maya colectivo. 

sus redes sociales:
Canal de YouTube:  (PAT BOY RAP 

MAYA )
Instagram  
Facebook
Twitter
Spotify
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GoBernAdorA mArA 
lezAmA y ‘chepe’ 

contrerAs impulsAn 
el BienestAr y 

desArrollo de BAcAlAr
REDACCIÓN FQ

BACALAR.- La gobernadora de 
Quintana Roo, Mara Lezama Es-
pinosa, tuvo una gira en Baca-
lar para agradecer y refrendar su 

compromiso con las familias, acompañada 
por el alcalde José “Chepe” Contreras, reali-
zó diversas actividades en materia de apoyos 
y programas sociales, así como de obras im-
portantes que se impulsan por el bienestar y 
desarrollo del municipio. 

En ese sentido, la gobernadora Mara Le-
zama encabezó la Quinta Asamblea de en-
trega de apoyos del Programa Emergente de 
Vivienda (PEV) 2022, donde también estuvo 
el delegado estatal de Programas para el De-
sarrollo en Quintana Roo, Arturo Abreu Ma-
rín, entre otras autoridades de los tres órde-
nes de gobierno.

Desde el domo de la colonia Luis Donal-
do Colosio, la gobernadora destacó el apo-
yo histórico de 12.2 millones de pesos con 
el que se beneficiaron 350 personas del mu-
nicipio de Bacalar, al tiempo que se compro-
metió a seguir trabajando con la visión del 
gobierno federal que encabeza el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador y con la 
visión del nuevo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo del Estado.

“Vamos a combatir la corrupción y arran-
carla de raíz, para que el dinero alcance por 
el bienestar de todas y todos. Hoy vivimos 
tiempos de un cambio verdadero y una trans-
formación profunda, por eso quiero decirles 
que las necesitamos y los necesitamos a to-
dos”, expresó la gobernadora Mara Lezama. 

Este programa del Gobierno de México, 
gestionado por Mara Lezama, apoya de ma-
nera directa a las familias que padecen mar-
ginación, ya que sin intermediarios pone en 
sus manos los recursos que les hacen falta 
para mejorar o ampliar su casa. 

El alcalde “Chepe” Contreras reconoció 
el apoyo incondicional que brinda la gober-
nadora Mara Lezama Espinosa a Bacalar y 
todos sus habitantes, de quien dijo ha sido 
una gran gestora para que mucha gente reci-
ba apoyos en materia de vivienda digna.

“Los esfuerzos del municipio se han vis-
to fortalecidos por el compromiso de nuestra 
gobernadora y de nuestro presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Muestra de esto ha 
sido no solo la inversión en puntos impor-
tantes de nuestra cabecera municipal, sino 
también el incremento de oportunidades y el 
alcance de la justicia social y bienestar en las 
58 comunidades de la zona rural, que se ve-
rán reforzadas por el Tren Maya, así como 
por los diferentes programas y proyectos que 
el gobierno estatal y federal tiene preparados 
para nuestro municipio”, agradeció “Chepe” 
Contreras.

De igual manera, realizó la inauguración 
del nuevo Ecoparque en la Laguna de Los 7 
Colores, que se convierte en un nuevo atrac-
tivo para el disfrute de locales y atraer a más 
turismo al sur de Quintana Roo.

En otro evento, la gobernadora Mara Le-
zama inauguró el Estadio de Beisbol de Ba-
calar ““Ildefonso Tito Vázquez”, obra en la 
que el Gobierno de México realizó una in-
versión de 37 millones de pesos, para brin-
dar espacios deportivos justos y de calidad 
para todas y todos los bacalarenses.

El campo de beisbol y el ecoparque son 
obras impulsadas por la SEDATU como par-
te del Programa de Mejoramiento Urbano.

“En este Nuevo Acuerdo trabajamos para 
que las familias de Quintana Roo tengan una 
mejor calidad de vida, un desarrollo susten-
table y prosperidad compartida”, destacó la 
gobernadora Mara Lezama.

En el Parque Central de Bacalar la gober-
nadora Mara Lezama encabezó el arranque 
de la Feria de Tandas para el Bienestar, un 
espacio en el que emprendedores y perso-
nas beneficiarias del Programa Microcrédi-
tos para el Bienestar, mejor conocido como 
“Tandas para el Bienestar”, pueden ofertar 
directamente sus productos, sin necesidad de 
intermediarios y de forma gratuita.

“Tandas para el Bienestar” es uno de 
los Programas Prioritarios del Gobierno de 
México, cuyo objetivo es otorgar Apoyos 
mediante Financiamiento, Asesoría y Ca-
pacitación. Tiene la finalidad de impulsar el 

desarrollo económico de las familias y co-
munidades, a través de la consolidación de 
los negocios y se mejoren las condiciones de 
vida de las personas, desde una perspectiva 
de género e inclusión social.

Finalmente, la gobernadora fue testigo de 
la firma de convenió entre el Instituto Quin-
tanarroense de la Mujer y la Universidad 
Politécnica de Bacalar, para la implemen-
tación de la Política de Igualdad y la Erra-
dicación de la Violencia de Género. En esta 
firma, participaron la titular del IQM, Mary 
Hadad Castillo y el rector de la Universidad 
Politécnica de Bacalar, Luis Carlos Santan-
der Botello.

En este importante evento, la gobernado-
ra Mara Lezama tomó protesta a la Red Mu-
jeres “X + faros de Luz”.

El presidente municipal de Bacalar, “Che-
pe” Contreras, agradeció a la gobernadora 
Mara Lezama por su gira de trabajo en Baca-
lar, reiterándole todo su apoyo para construir 
el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desa-
rrollo de Quintana Roo.

“Juntos hemos preparado un proyecto 
municipal que va de la mano del plan de tra-
bajo de nuestra gobernadora, que garantiza 
la transformación del municipio de Baca-
lar y del Estado de Quintana Roo. Es im-
portante mencionar que la participación de 
la ciudadanía es vital para que unidos trans-
formemos Bacalar y por consiguiente trans-
formemos Quintana Roo”, reconoció “Che-
pe” Contreras.
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CELEBRE SUS FIESTAS EN NUESTRAS CÓMODAS Y FUNCIONALES INSTALACIONES:

» POSADAS
» BODAS
» BAUTIZOS
» CUMPLEAÑOS
» COMUNIONES
» ANIVERSARIOS
» TODO TIPO DE 
   EVENTO SOCIAL

P R E C I O S  A C C E S I B L E S  Y  E X C E L E N T E  U B I C A C I Ó N
PIDA INFORMES A LOS TELÉFONOS
9982 511033 / 9988 800300

CALLE 30 M31 L14 REGIÓN 516
POR LA NICHUPTÉ Y AVENIDA 135

Los
S A L Ó N  D E  E V E N T O S

con tradicional 
desfile, 

conmemoraron 
la revolución 

mexicana
REDACCIÓN FQ

FELIPE CARRILLO PUERTO.- La 
presidenta municipal Mary Hernán-
dez, presenció el desfile cívico con-
memorativo de los 112 años de la 

Revolución Mexicana. Los contigentes partici-
pantes partieron de la avenida Santiago Pache-
co Cruz con Avenida Benito Juárez para culmi-
nar en el parque central Ignacio Zaragoza.

Acompañada de funcionarios públicos, la 
alcaldesa presenció el paso de más de seis mil 
personas entre alumnos de todos los niveles 
educativos de la ciudad, así como personal do-
cente divididos en 31 contingentes.

El derrotero inició sobre la avenida Beni-
to Juárez por avenida Santiago Pacheco Cruz, 
desplazándose hasta la avenida Lázaro Cárde-
nas, pasando frente al mercado municipal has-
ta la calle 66 hasta llegar al palacio municipal.

Los contingentes realizaron distintas evolu-
ciones que fueron aplaudidas por la presidenta 
municipal Mary Hernández y funcionarios que 
la acompañaban en el balcón del palacio muni-
cipal y por el público que se dio cita desde tem-
prana hora en los sitios previstos para el paso 
de  los grupos de alumnos y alumnas.

Las distintas escuelas de educación inicial y 
jardines de niños fueron los primeros en cruzar 

frente a palacio municipal, realizando vistosos 
y coloridos movimientos con sus distintas ca-
racterizaciones revolucionarias.

Le siguieron el paso las escuelas primarias 
y secundarias, quienes destacaron por sus pirá-
mides humanas y sus vistosas tablas rítmicas 
que presentaron números musicales portando 
atuendos tricolores así como caracterizaciones 
de personajes de la Revolución Mexicana.

Las escuelas de educación media superior 
y superior a pesar de la lluvia, permanecieron 
en su filas sin dejar de realizar sus evoluciones 
como vistosas pirámides humanas así como 
distintos cuadros revolucionarios.
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cUMBre MUnDial 
De Minería DiGital 

2022 en cancún
REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- La Cumbre Mundial 
de Minería Digital 2022 se realizó 
con gran éxito por la empresa BIT-
MAIN, el fabricante líder mundial 

de servidores de minería de criptomonedas a 
través de su marca ANTMINER, y sus socios 
estratégicos ANTPOOL, ANTALPHA y BI-
TFUFU, en Cancún, México. En el evento se 
dialogó sobre la construcción ecológica PoW, 
una nueva tendencia de hidro- enfriamiento, 
oportunidades en un mercado que tolera una 
caída de precio sostenida, el potencial de la mi-
nería de criptomonedas en América Latina, so-
bre todo en países como Argentina, El Salva-
dor y Paraguay; Bitcoin y carbono neutral, y 
otros temas interesantes, impulsando la con-
fianza y la vitalidad en la industria de minería 
de criptomonedas.

Durante el primer día de la cumbre, Javier 
Abraham Ayuso Sánchez, Director General de 
Tecnología e Innovación de Quintana Roo, y 
Aurora Aguilar, Directora de Relaciones Pú-
blicas del Municipio de Cancún. Expresaron 
en la inauguración su máxima gratitud hacia 
BITMAIN por celebrar La Cumbre Mundial 
de Minería 2022 en Cancún. Elogiaron las 
oportunidades de empleo y el potencial de 
crecimiento que las industrias de blockchain, 
criptomonedas y minería de criptomonedas 
traerían a la región.

Max Hua, CFO de BITMAIN, habló en 
nombre de la empresa y agradeció a todos los 
asistentes por unirse y continuar con el apoyo 
duradero de BITMAIN. Hua cree que los de-
safíos y las oportunidades coexisten, mientras 

que las posturas oficiales hacia la criptomone-
da y el desarrollo de Web3 se están expandien-
do en países y regiones como Hong Kong, EE. 
UU., Japón, Noruega, Dubái, Corea del Sur 
y el Reino Unido. Hua mencionó el brillante 
desempeño de la serie ANTMINER S19 y ex-
presó su confianza en que las tecnologías de hi-
dro enfriamiento entregadas a través del ANT-
MINER S19 XP Hyd. ayudará a los mineros a 
prepararse en las condiciones de mercado ac-
tuales y crecer durante el mercado alcista.

Shengqiang Xiao, Presidente de la divi-
sión de minería de BITMAIN, pronunció un 
discurso sobre BITMAIN: Avanzando con un 
nuevo impulso. Presentó los diversos modelos 
de soporte, servicio y asociación que se ofre-
cen a los clientes y socios y presentó al equi-
po comercial de la empresa. BITMAIN, aso-
ciándose con clientes y socios de confianza, 
se esforzará por construir un entorno empre-
sarial saludable y crear un ecosistema minero 
sostenible. Ella enfatiza que el enfriamiento 
hidráulico es el futuro de la industria mine-
ra, BITMAIN proporcionará los productos de 
mayor rendimiento del mundo a los precios 
más competitivos.

Irene Gao, Jefa de Ventas de BITMAIN, 
hizo una introducción detallada sobre el ren-
dimiento y las ventajas del ANTMINER S19 
XP Hyd. que es la última generación del servi-
dor minero de refrigeración hidráulica de BIT-
MAIN. Durante su discurso, Gao presentó el 
programa de envío de refrigeración hidráulica 
de BITMAIN: BITMAIN y sus socios constru-
yen conjuntamente un centro de datos de refri-
geración hidráulica, donde BITMAIN propor-

ciona contenedores de refrigeración hidráulica 
y soluciones de construcción de centros de da-
tos y alberga mineros de refrigeración hidráu-
lica. Los socios proporcionan el sitio, los re-
cursos de agua y energía, y la construcción y 
operación del centro de datos. Las dos partes 
alcanzarían una asociación duradera, preparán-
dose durante el bear market y prosperando du-
rante el bull market.[1]

Xmei Lin, Jefe de Marketing de BITMAIN, 
habló sobre PoW[2]: El futuro ahora. Ella pre-
sentó que, desde una perspectiva técnica, el 
consenso de PoW es más descentralizado, más 
seguro y capaz de hacer frente a tipos de inves-
tigación. Con respecto a la minería PoW, el pú-
blico en general tiene un malentendido acerca 
de su desperdicio de energía y contaminación 
ambiental. La minería PoW no produce dióxi-
do de carbono ni otras emisiones contaminan-
tes. En segundo lugar, la minería PoW repre-
senta menos del 0,2 % del consumo mundial 
de energía, lo que ofrece impresionantes bene-
ficios económicos y oportunidades de empleo.

Además de los oradores de BITMAIN, ex-
pertos y académicos, pioneros de la comuni-
dad y líderes de opinión también dieron bri-
llantes discursos. Paul Steiner, presidente de la 
Comisión Nacional de la Pequeña y Microem-
presa de El Salvador, compartió sus ideas so-
bre el desarrollo de Bitcoin y la minería en el 
país. Ruslan Zinurov, CEO de Merkle Stan-
dard, compartió su experiencia en minería con 
hidroenfriamiento. El profesor Haitian Lu de la 
Universidad Politécnica de Hong Kong com-
partió sus últimos logros de investigación en el 
campo de Bitcoin y la neutralidad de carbono. 

BitMain 
aumentando 
la confianza en 
la industria de 
la minería de 
criptomonedas 
para crear 
un mercado 
verde con gran 
potencial en 
América latina
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premiAn A los AGentes 
de viAJes de eu, cAnAdá y 

lAtinoAmericA Que GenerAn 
más turismo Al cAriBe 

meXicAno
Grupo Lomas y Karisma Hotels & Resorts celebran 
la 15ta. edición del Gourmet Inclusive Vacation 
Consultant (GIVC) con la presencia de más de 150 
agentes de viajes.
REDACCIÓN FQ

CANCÚN.- Más de 150 agen-
tes de viajes de Estados Unidos, 
Canadá, México y Latinoaméri-
ca asistieron a la 15ta. Edición 

del Gourmet Inclusive Vacation Consultant 
(GIVC), organizado en conjunto por Gru-
po Lomas y Karisma Hotels & Resorts para 
premiar la lealtad de las compañías que ge-
neraron más negocio y turismo hacia sus 
propiedades en el Caribe Mexicano.

En el encuentro turístico que tuvo una 
duración de cuatro días, los agentes de via-
jes participaron en conferencias, talleres en 
las áreas de mercadotecnia, ventas y tecno-
logía así como realizaron visitas a las ca-
denas hoteleras que actualmente opera Ka-
risma en la región, como son Nickelodeon 
Hotels & Resorts Riviera Maya, Margarita-
ville, Azul Beach Resorts y El Dorado Spa 
Resorts.

Los directivos de viajes, que fueron re-
cibidos con una espectacular cena de bien-
venida con motivo del Día de Muertos, tu-
vieron además la oportunidad de conocer el 
proyecto en construcción Margaritaville Is-
land Reserve Riviera Maya, que contempla 
su apertura a principios del 2023.

El magno evento concluyó con una cena 
de gala en el Dorado Royale en dónde Gru-
po Lomas y Karisma Hotels & Resorts en-

tregaron los premios GIVC Awards 2022 a 
las agencias de cada región que se destaca-
ron por su lealtad y productividad para cada 
una de sus marcas y segmentos turísticos, 
en alrededor de 30 categorías.

Este año fueron otorgados por prime-
ra ocasión los Premios Palmeras que para 
aquellas agencias de viajes que demostra-
ron su tenacidad y perseverancia a pesar de 
la adversidad.

“Durante toda esta pandemia y durante 
todo el tiempo que ha durado una de las tan-
ta crisis que hemos tenido en México y La-
tinoamérica, Samantha y yo platicamos que 
teníamos que demostrar que éramos como 
las palmeras. Que cuando llega un huracán 
y todo lo que se juntó en ese tiempo, tuvi-
mos que mantener las raíces profundas. El 
viento nos golpeaba, nos doblaba, trataba 
de tirarnos, pero nos mantuvimos”, señaló 
Dolores López Lira, Presidente del Consejo 
de Administración de Grupo Lomas.

Y en ese sentido, añadió que “el símbo-
lo de la palmera es que todo se puede cuan-
do uno tiene raíces bien profundas y uno es 
fuerte, sabe lo que quiere y lucha por eso”.

Finalmente, Frank Maduro, Presidente 
de Premier Worldwide Marketing (PWM), 
la compañía de ventas y mercadotecnia para 
Karisma Hotels & Resorts, agradeció la pre-
ferencia de los agentes de viajes por ofertar 

sus marcas hoteleras que se han posiciona-
do como un referente turístico en el Cari-
be y resaltó que gracias a esa labor conjun-
ta han logrado sobrepasar sus expectativas 
de crecimiento en el último año.
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AEROMÉXICO AMPLÍA SU 
RED GLOBAL A ITALIA, 

JAPÓN Y ESPAÑA
Desde la Cdmx, iniciará servicio a Roma y reanudará 
vuelos a Tokio; desde Guadalajara y Monterrey, 
aumentará frecuencias a Madrid con un vuelo diario.
REDACCIÓN FQ
CIUDAD DE MÉXICO.- Aeroméxico re-
fuerza su continuo compromiso de conectar 
a México con el mundo, y es por ello que, 
iniciando el 25 de marzo, la aerolínea volará 
a Roma y reanudará servicio a Asia a través 
de un vuelo diario a Tokio, ambos sin escalas 
saliendo desde la Ciudad de México.

Además, a partir del 27 de marzo aumen-
tará las frecuencias a Madrid desde Monte-
rrey y Guadalajara, primero con cinco vue-
los semanales y posteriormente volará diario 
a partir del 1º de junio.

Añadiendo un nuevo destino a su red glo-
bal, Aeroméxico operará tres vuelos sema-
nales sin escalas en la ruta Ciudad de Méxi-
co-Roma, aumentando a cinco para el 1º de 
junio. Los clientes no sólo tendrán acceso di-
recto a la "Ciudad Eterna", sino también po-
drán hacer conexiones a otros destinos en 
Italia como Milán, Turín, Génova, Venecia, 
Florencia, Nápoles, Catania y Bolonia.

Con el regreso a Tokio después de casi 3 
años, Aeroméxico celebra añadir nuevamen-
te a Asia en su red global de destinos, ofre-
ciendo operaciones directas desde la Ciudad 
de México que permitirán conectar con Asia 

vía Tokio, así como opciones de conectivi-
dad desde México hacia diferentes mercados 
en América.

Además, con el éxito de sus rutas Gua-
dalajara - Madrid y Monterrey - Madrid, la 

compañía está ampliando sus frecuencias en 
cada mercado, de tres veces por semana a 
cinco iniciando el 27 de marzo, y a partir del 
1º de junio contará con frecuencias diarias.

Actualmente, la aerolínea conecta a Méxi-
co y España con 20 vuelos semanales desde 
la Ciudad de México, Guadalajara y Monte-
rrey y para junio de 2023 crecerán a 28.

Con los nuevos vuelos, la oferta de Aero-
méxico al continente europeo se incremen-
tará en más de 20% respecto al verano de 
2022, operando 54 frecuencias semanales 
entre México y Europa. Se trata de la mayor 
operación en la historia de la compañía entre 
nuestro país y el “Viejo Continente”, volan-
do con el Boeing 787 Dreamliner, el avión 
más seguro, moderno, eficiente y amigable 
con el medio ambiente.

Todos los vuelos de larga distancia ope-
rados por Aeroméxico son atractivos para el 
intercambio de mercancías, y Aeroméxico 
Cargo cuenta con la capacidad, infraestruc-
tura y certificaciones para transportarlas.

En los últimos 12 meses, la empresa mo-
vió más de 136 mil toneladas a través de 
toda su red.

La aerolínea bandera de México seguirá 
ofreciendo la mejor conectividad del país y 
para marzo de 2023 superará las 100 rutas 
nacionales e internacionales, operando bajo 
los más altos estándares de seguridad y ser-
vicio de la industria.

ESTA SERá la mayor operación de 
Aeroméxico entre México y Europa, con 54 
vuelos semanales sin escalas durante la 
temporada alta.

Colocan primera piedra de la Casa del Policía
REDACCIÓN FQ
ISLA MUJERES.- Con la finalidad de 
ofrecer un espacio digno y seguro a los ele-
mentos adscritos a Seguridad Pública, la 
presidenta municipal, Atenea Gómez Ri-
calde, colocó la primera piedra de la cons-
trucción de la Casa del Policía en la zona 
insular.

Desde que inició su administración, la 
presidenta municipal, afirmó que su Go-
bierno trabajará día a día para brindar una 
mejor calidad de vida a los elementos de 
seguridad pública (policías), dotándoles 
de espacios laborales adecuados a sus fun-
ciones para avanzar en la seguridad en Isla 
Mujeres, además, los exhortó a trabajar 

con sensibilidad y honestidad, demostran-
do que cuando se quiere se puede, siendo 
ejemplo en nuestro país.

Agradeció su esfuerzo y dedicación en 
la construcción de un municipio seguro, en 
el que predomine la paz y tranquilidad, al 
destacar que son los encargados de Cuidar 
a la Gente, afirmando, que de la mano y 
en conjunto con los tres órdenes de gobier-
no, empresarios, fuerzas armadas y ciuda-
danía, se lograrán las metas trazadas en el 
ámbito de seguridad, área estratégica que 
dejó en completo abandono la administra-
ción pasada. 

La alcaldesa, detalló, que la nueva Casa 
del Policía contará con recepción, lavan-

dería, cocina, comedor, bodega, dormito-
rios y baños para que los elementos (po-
licías) tengan un espacio adecuado, en el 
que puedan descansar sin tener que cruzar 
diario a la isla.

Durante la colocación de la primera 
piedra estuvieron presentes la directora de 
Seguridad Pública y Tránsito, Lourdes Es-
pín Alarcón; el director de Tránsito Muni-
cipal, Luis Arturo Andrade Nuño; el se-
cretario general del Ayuntamiento, Hugo 
Iván Sánchez Montalvo; la directora de 
Obras Públicas, Rosalva Concepción Ca-
rrillo Zárate, autoridades de los tres órde-
nes de gobierno, las fuerzas armadas e in-
vitados especiales.

LA ALCALDESA 
Atenea Gómez 
Ricalde destaca la 
invaluable labor 
de los elementos 
de Seguridad 
Pública en la 
construcción de 
un municipio en el 
que prevalezca la 
paz y tranquilidad.
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COLUMNISTA INVITADO
EMILIO H. PINzÓN sEguRA

  

ANAlISTA

el conserVaDUrisMo 
liBeral pone en 

riesGo al país
México podría afrontar, más pronto que 

tarde, una grave crisis política y so-
cial, de seguir incrementándose la 
campaña de descalificaciones de la 

derecha radical del país contra el gobierno de la re-
pública. 

Ya desde inicios del gobierno de López Obrador, 
los grupos más radicalizados del conservadurismo 

mexicano montaron una bien orques-
tada campaña de ataques contra los ac-
tos del gobierno considerados priorita-
rios de la 4T.

Así se criticaron destructivamen-
te las obras emblemáticas del presen-
te sexenio, como el Aeropuerto Inter-
nacional Felipe Ángeles, la Refinería 
Dos Bocas,  y el Tren Maya; así como 
la desaparición de fideicomisos y or-
ganismos de la denominada sociedad 
civil, verdaderos santuarios de los 
amigos beneficiados por el modelo 
económico neoliberal. 

Cuando decimos que nuestro país, 
corre el riesgo de una crisis política 
y social es porque vemos que institu-
ciones como la iglesia católica, en voz 
de su cuerpo colegiado de sus obispos, 

arremete contra el gobierno federal en una supuesta 
y mentirosa defensa del Instituto Nacional Electoral 
y de la “democracia”.

Evidentemente, la insólita intervención de la igle-
sia católica en un evento que pone en riesgo la esta-
bilidad pública del país. 

Por otra parte, el tristemente célebre empresario 

Claudio X. González, enemigo declarado del Presi-
dente Andrés Manuel López Obrador, es uno de los 
principales convocantes a una “marcha por la demo-
cracia”, también para oponerse a la iniciativa de re-
forma del Instituto Nacional Electoral y del Tribu-
nal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

En ese sentido, la oposición conservadora preten-
de desgastar la imagen presidencial, acusándolo de 
intentar apoderarse del INE, para favorecer al parti-
do MORENA en futuras elecciones.

En realidad, la iniciativa de reforma citada, tiene 
como  finalidad democratizar a la institución y ha-
cerla menos onerosa, ya que actualmente, el sistema 
electoral mexicano es uno de los más caros del mun-
do, por lo que es justo y necesario eliminar gastos 
superfluos de acuerdo con la austeridad republicana 
de espíritu juarista. 

Según encuestas nacionales, una de ellas realiza-
das por el propio INE, la ciudadanía está de acuer-
do en que se reduzca el número de Diputados y Se-
nadores, en que desaparezcan los institutos locales, 
en que se reduzca el presupuesto en términos gene-
rales y en que los consejeros sean electos por vota-
ción popular. 

Queda claro entonces, que no se trata de desapa-
recer al INE, sino de adecuarlo a la nueva realidad 
nacional y que deje de ser un organismo elitista en 
manos de tecnócratas clasistas que desprecian a las 
clases populares.

No puede haber una institución rica, con pueblo 
pobre. 

Reiteramos que la oposición reaccionaria está co-
locando en riesgo al país al generar una peligrosa 
polarización. 

Claudio X. 
González.
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recursos pÚBlicos A promoción turísticA; 
con tufo A corrupción y ArroGAnciA

Los recursos para promoción turís-
tica, originalmente fueron crea-
dos para destinos jóvenes; polos 
en desarrollo cuyo crecimiento se 

respalda con recursos públicos. Cancún y la 
Riviera Maya son destinos ya maduros.

Cancún, nació como centro integralmente 
planeado por Fonatur hace medio siglo, con 
gran éxito; su nacimiento contempló un plan 
de promoción con recursos fiscales, pero 
pronto se convirtió en botín. 

cancÚn Y la riViera, 
Polos eXitosos Y 

consolidados
Unas veinte familias españolas controlan 

más del 70 por ciento de esta economía, tan 
próspera como generadora de pobreza.

Una industria con nula responsabilidad 
social; meramente extractiva; depredado-
ra del medio ambiente, con salarios de ham-
bre; zonas hoteleras rodeadas de cinturones 
de miseria.

El manejo de esos millonarios recursos 
fue degenerando hasta crear una casta de bu-
rócratas -servidores públicos y dirigentes 
empresariales-, que los ha usufructuado, jun-
to con los gobernadores en turno, para quie-
nes ha representado una “caja chica”. 

La transparencia siempre les ha dado asco; 
cuando se les pide rendir cuentas, Almaguer 
amenaza: “…con todo gusto, nuestro equi-
po jurídico ‘apoya´ (sic) para aclarar el tema 
llegando a las últimas consecuencias”.

“no se Pueden tocar 
recursos Para ProMociÓn”

Almaguer dejó deuda de unos 600 millo-
nes de pesos, de los cuales no hay rastro cla-
ro, y sí, sobradas dudas de que son empresas 
fantasma o factureras. Hace unas semanas, 
dijeron que deberá convertirse en deuda pú-
blica; así, de un plumazo, como siempre.

También se sabe, que las empresas pro-
veedoras del CPTQ, son unas pocas y re-
lacionadas, precisamente, con esa casta 
burocrática de funcionarios y dirigentes em-
presariales, exquisitos, que viven viajando 
de feria en feria turística internacional. ¡Tufo 
a corrupción de cuello blanco!

Ahora gritan al cielo ante un posible re-
corte: “¡No se pueden tocar los recursos para 
promoción!”. ¡Escándalo! 

Si son amigos de la gobernadora Mara 
Lezama, como dicen serlo, los empresarios 
y sus dirigentes deberían, cuando menos, po-
ner en la mesa de análisis esos recursos, que 
ya no se justifican para Cancún y la Riviera 

Maya, destinos maduros y consolidados.
Deberían apoyar a un gobierno que ganó 

las elecciones, y busca, con el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, transfor-
mar una industria que hoy genera pobreza, 
en otra que genere riqueza compartida.

la MisMa ProMociÓn Para 
un Modelo aGotado

Los problemas estructurales de la indus-
tria del turismo, lo que se conoce como “mo-
delo agotado”, no aparece en las palabras de 
dirigentes hoteleros, que son los mismos de 
siempre; quieren seguir sangrando recursos 
públicos al servicio de una industria sin res-
ponsabilidad social. 

la arroGancia de 
alMaGuer

Con tono prepotente que lo caracteriza, el 
Almaguer de siempre retó a la XVII Legis-
latura: “…si les preocupan los campesinos, 
una sola cadena hotelera podría apoyar la 
agricultura…”, sin embargo, no pueden pa-
gar su propia promoción; es más, ni siquiera 
pagan bien a sus propios trabajadores. ¡Tufo 
a arrogancia!

“Modulen sus propuestas; piensen en el 
turismo”, advirtió.

Son el motor turístico de México, pero 
sólo aportan 1.3 por ciento al PIB nacional, 
según Inegi. Pagan apenas a 47 pesos la hora 
laboral.

Ya basta de seguir destinando recursos a 
un “modelo agotado” de promoción turísti-
ca; no se puede seguir haciendo lo mismo, 
para alcanzar los resultados de siempre: po-
breza, malos salarios, depredación ambien-
tal, evasión de impuestos y fuga de capitales 
sin pasar por el SAT. Y todavía quieren, se 
les pague su promoción.

Llegó la hora de hacer una revisión a fon-
do de esta acción inmoral de destinar recur-
sos públicos a mega empresas privadas del 
turismo.

nueVo acuerdo del 
Bienestar Y aGenda 

leGislatiVa
Quién va a marcar el rumbo ¿Almaguer, 

o el Nuevo Acuerdo para el Bienestar y la 
Agenda Legislativa 2022-2024? Somos testi-
go de la disputa por Quintana Roo, sin duda.

El turismo que representa Almaguer está 
agotado y requiere una revisión, aunque de 
este tema no habla. Él quiere seguir hacien-
do lo mismo de siempre y continuar con su 
eterna arrogancia: el viejo Cancún.

El Nuevo Acuerdo para el Bienestar y el 
Desarrollo, deberá contemplar el plan para 
empezar a revertirlo, lo mismo que la Agen-
da Legislativa 2022-2024.

No es suficiente recortar, desaparecer o 
reorientar la promoción turística; es sólo la 
punta del iceberg. Al toro por los cuernos, 
para sentar las bases de la transformación tu-
rística de Quintana Roo.

Cuando deberían estar construyendo res-
puestas al modelo agotado, los empresarios 
sólo se limitan a seguir pidiendo dinero del 
pueblo para promocionar sus empresas que 
no pagan impuestos y tienen a sus trabajado-
res en pobreza laboral. Daremos seguimien-
to, mientras, usted tiene la última palabra.

COLUMNA INVITADA
jORgE A. MARtÍNEz LugO

 

“la últiMa palaBra”

QUIÉN MARCA El RUMBO, ¿AlMAGUER O El NUEVO ACUERDO pARA El BIENESTAR?
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acOMpañada 
del ex jugador de 
la nBa, Horacio 
llamas, la presidenta 
municipal lili campos, 
destacó el impulso 
a mejores espacios 
deportivos.

el Poliforum de Playa del Carmen
REINauguRaN
REDACCIÓN FQ

PLAYA DEL CARMEN.- Con una 
multitudinaria asistencia de aficio-
nados y acompañada del ex jugador 
de la NBA, Horacio Llamas, la pre-

sidenta municipal Lili Campos reinauguró la 
duela del Poliforum de la Unidad Deportiva 
Playa del Carmen.

La edil y el primer mexicano en militar en 
la máxima liga estadounidense, la National 
Basketball Association (NBA), con los Suns 
de Phoenix, encabezaron la ceremonia pro-
tocolaria de reinauguración de las instalacio-
nes, que tuvo una inversión de 5 millones de 

pesos, importado desde Canadá.
Inauguración que tuvo como partido de 

exhibición entre los campeones Dorados de 
Playa del Carmen, contra los monarcas del 
circuito Yucateco de Baloncesto (CYBA), al 
tiempo de retirarse los números 7 y 8 en las 
jersey del equipo local que pertenecen a los 
ex jugadores Horacio Llamas y Edwin "Paja-
rito" Sánchez (actual coach).

En ese sentido, la presidenta Lili Campos, 
junto con el director del IDM Amador Gutié-
rrez, reconoció que para su gobierno munici-
pal compromiso con el deporte es una priori-
dad para tener niñas, niños, jóvenes y adultos 

sanos, pero sobre todo con espacios depor-
tivos dignos, por lo que desde el primer día 
trabajan en la rehabilitación de las canchas y 
domos, como el que hoy se inaugura, que en 
el 2023 tendrá importantes mejoras que per-
mitirán cuidar la duela.

A esta reinauguración asistieron el regidor 
Uri Carmona Islas; la secretaria general del 
H. Ayuntamiento, Kira Iris San; Alejandro 
Mendoza, en representación de la Comisión 
para la Juventud y el Deporte de Quintana 
Roo (COJUDEQ), el presidente de la Aso-
ciación Estatal de Baloncesto, Ermilo Mijan-
gos e integrantes del gabinete municipal.

duRaNtE la cEREMONIa inaugural se retiraron los números 7 y 8 de los dorados de 
playa del carmen que pertenecen a Horacio llamas y al legendario edwin "pajarito" Sánchez. 
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PORQUE NO TODO ESTÁ DICHO...
DERECHO 

nEgOCIOS 

POLíTICA

ECOLOgíA

SOCIAL

TURISmO

DEPORTES
CONtACtO: 

(998) 880 0300 / 251 1033
revistafusionq2012@gmail.com     /   mendez.publicidad1@gmail.com

PORQUE NO TODO ESTÁ DICHO...

MEDIANTE UNA 
PREPARACIÓN 
PROFESIONAL Y 
ACTUALIZACIÓN 
CONSTANTE LE 
HA PERMITIDO 
ESCALAR 
OTROS CARGOS 
CADA VEZ MÁS 
RELEVANTES, 
COMO 
ACTUALMENTE 
SER, JUEZ 
ORAL FAMILIAR.

Pertenecer al Poder Judicial, siempre fue mi anhelo:LIC. César RAFAEL Sandoval VÁZQUEZB U S Q U E  E N  I N T E R I O R E S

www.revistafusionq.com.mx

P U B L I C I D A D  /  R E P O R T A J E S  /  S E M B L A N Z A S

Jóvenes 
escuchan 

conferencia de 
césar chávez

REDACCIÓN FQ

A través del Instituto de la Ju-
ventud de Solidaridad se lle-
vó de forma gratuita, la confe-
rencia motivacional “La Pelea 

de mi Vida”, en voz del campeón boxea-
dor Julio Cesar Chávez en el teatro de la 
ciudad.

Dicho evento tuvo como objetivo mo-
tivar a las y los jóvenes solidarenses a 
llevar una vida sana, y principalmen-
te fomentar la salud mental evitando las 
adicciones y sustancias que perjudiquen 
su vida.

El tres veces campeón mundial de box 
compartió su experiencia y cómo logró 
vencer los diferentes obstáculos que se le 
presentaron, como ejemplo de que todo 
es posible.






